
 
 

Procès-verbal du conseil municipal du 
29 Février 2024 

 
 
 
 
 
 

L'an deux mille vingt-quatre, le 29 février, le Conseil Municipal de la Commune de CLAIRVAUX-LES-
LACS, dûment convoqué le 23 février s’est réuni en session ordinaire sous la présidence de Mme Le 
Maire, 
 
Présent(s) : Mme Hélène MOREL-BAILLY, Maire, 
Jacques BAILLY, Stéphanie BAUDIER, Quentin SONNET, Sophie BIOLAND, les adjoints,  
Mmes Marie-Claire CLOSCAVET, Eliane KAUPT, Marie-Louise RENAUX, Mrs Hervé BAILLY, Denis 
BARIOD, Christian MINO, conseillers. 
 
Absents excusés : Marine PIAULY a donné pouvoir à Sophie BIOLAND 
Mathilde MARTEL a donné pouvoir à Jacques BAILLY  
Jérôme RIDET a donné pouvoir à Marie-Claire CLOSCAVET 
Absent non excusé : Guy VUILLEMOT 
Quorum (mini 8 présents) : oui 
 
Mme le Maire ouvre la séance à : 19h20 
 
Désignation du secrétaire de séance : Eliane KAUPT 
 
Information sur la démission de M Dominique TAURINES et de l’arrivée au conseil de Mme Mathilde 
MARTEL.  
Dominique TAURINES était représentant titulaire au conseil du collège, il est proposé qu’il soit remplacé 
par Sophie BIOLAND (titulaire) et Stéphanie BAUDIER (suppléante). 
 
 
 
Approbation du compte-rendu du 11 Janvier 2024 : 
 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis   X PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 13 0 1 

 

Une remarque de Marie-Claire Closcavet sur le montant des subventions allouées pour les voyages 

scolaires : peut-être aller vers une répartition en pourcentage plutôt qu’un montant par élève pour que 

cela soit plus équitable ? 

 

1. FINANCES 
 
1.1. Vote des comptes administratifs, de gestion 2023, des affectations de résultat et des budgets 

2024 ; 
 

Les conseillers ont reçu avec la convocation à ce conseil un document par budget présentant les 

comptes de 2022, 2023 et le projet de budget 2024 avec une présentation au chapitre puisque c’est un 

vote au chapitre qui est demandé. Lors de la réunion de préparation budgétaire les comptes ont été 

vus avec un détail à l’article. 

 
 
 
 



Comptes administratifs 2023 

 

Mme le maire laisse la présidence à M Jacques BAILLY pour la présentation et le vote des comptes 

administratifs, elle ne participe pas au vote. 

Les comptes administratifs présentent les écritures comptables saisies par la collectivité sous le 

contrôle de l’ordonnateur pendant l’année sur les différents budgets. 

 

COMPTES ADMINISTRATFS       
LIBELLE FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENTS ENSEMBLE 

Dépenses ou 
Déficit (3) 

Recettes ou Ex-
cédents (3) 

Dépenses ou 
Déficit (3) 

Recettes ou Ex-
cédents (3) 

Dépenses ou 
Déficit (3) 

Recettes ou Ex-
cédents (3) 

COMPTE ADMINISTRATIF PRINCIPAL  

Résultats reportés année 2022   276 183,36 €   283 037,43 €   559 220,79 € 

Opérations de l’exercice 2023 1 777 573,50 € 2 395 459,02 € 1 128 020,84 € 1 226 142,39 €   716 007,07 € 

TOTAUX 1 777 573,50 € 2 671 642,38 € 1 128 020,84 € 1 509 179,82 €   1 275 227,86 € 

Résultats de clôture 2023 0,00 € 894 068,88 € 0,00 € 381 158,98 €   1 275 227,86 € 
Restes à réaliser 2023     544 569,71 € 308 304,60 € 236 265,11 €   

TOTAUX CUMULES 1 777 573,50 € 2 671 642,38 € 1 672 590,55 € 1 890 338,80 €   1 111 817,13 € 

RESULTATS DEFINITIFS   894 068,88 €   217 748,25 €   1 111 817,13 € 

COMPTE ANNEXE POUR CHAUFFERIE BOIS 

Résultats reportés année 2022   16 685,28 €   58 378,83 €   75 064,11 € 

Opérations de l’exercice 2023 235 543,89 € 416 388,34 € 233 711,72 € 61 218,76 €   8 351,49 € 

TOTAUX 235 543,89 € 433 073,62 € 233 711,72 € 119 597,59 €   83 415,60 € 

Résultats de clôture 2023 0,00 € 197 529,73 € 114 114,13 € 0,00 €   83 415,60 € 
Restes à réaliser 2023     0,00 € 0,00 €     

TOTAUX CUMULES 235 543,89 € 433 073,62 € 233 711,72 € 119 597,59 €   83 415,60 € 

RESULTATS DEFINITIFS   197 529,73 €   -114 114,13 €   83 415,60 € 

COMPTE ANNEXE POUR SERVICE EAU 

Résultats reportés année 2022   32 469,85 € 74 467,23 €   41 997,38 €   

Opérations de l’exercice 2023 254 539,09 € 279 372,96 € 89 166,55 € 263 546,71 €   199 214,03 € 

TOTAUX 254 539,09 € 311 842,81 € 163 633,78 € 263 546,71 €   157 216,65 € 

Résultats de clôture 2023 0,00 € 57 303,72 € 0,00 € 99 912,93 €   157 216,65 € 
Restes à réaliser 2023 0,00 € 0,00 € 235 027,72 € 131 437,00 € 103 590,72 €   

TOTAUX CUMULES 254 539,09 € 311 842,81 € 398 661,50 € 394 983,71 €   53 625,93 € 

RESULTATS DEFINITIFS   57 303,72 € 3 677,79 €     53 625,93 € 

COMPTE ANNEXE POUR LOTISSEMENT 

Résultats reportés année 2022   37 015,76 €   3 927,37 €   40 943,13 € 

Opérations de l’exercice 2023 66 863,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 66 863,00 €   

TOTAUX 66 863,00 € 37 015,76 € 0,00 € 3 927,37 € 25 919,87 €   

Résultats de clôture 2023 29 847,24 € 0,00 € 0,00 € 3 927,37 € 25 919,87 €   
Restes à réaliser 2023             

TOTAUX CUMULES 66 863,00 € 37 015,76 € 0,00 € 3 927,37 € 25 919,87 €   

RESULTATS DEFINITIFS   -29 847,24 €   3 927,37 € 25 919,87 €   

COMPTE ANNEXE POUR PLAGE 

Résultats reportés année 2022   11 548,75 €   4 025,40 €   15 574,15 € 

Opérations de l’exercice 2023 51 129,89 € 68 708,34 € 0,00 € 4 025,40 €   21 603,85 € 

TOTAUX 51 129,89 € 80 257,09 € 0,00 € 8 050,80 €   37 178,00 € 

Résultats de clôture 2023 0,00 € 29 127,20 € 0,00 € 8 050,80 €   37 178,00 € 
Restes à réaliser 2023     0,00 €       

TOTAUX CUMULES 51 129,89 € 80 257,09 € 0,00 € 8 050,80 €   37 178,00 € 

RESULTATS DEFINITIFS   29 127,20 €   8 050,80 €   37 178,00 € 
 

     1 527 118,24 € 

BUDGET PRINCIPAL 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène    

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian x   TOTAL 13 0 0 

 

 

 

 

 



 

 

BUDGET CHAUFFERIE 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène    

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 13 0 0 

 

BUDGET EAU 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène    

BARIOD Denis   X PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 12 0 1 

 

BUDGET LOTISSEMENT 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène    

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 13 0 0 

 

BUDGET PLAGE 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène    

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme   X 

CLOSCAVET Marie-Claire   X SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 11 0 2 

 

Comptes de gestion 2023 

 

Mme le maire reprend la présidence de séance. 

Les comptes de gestion sont produits par le comptable public (trésorier), ils intègrent l’ensemble des 

comptes administratifs mais comportent également toutes les opérations comptables hors exploitation. 

Madame le maire informe l'assemblée municipale que l'exécution des dépenses et recettes relatives à 

l'exercice 2023 des budgets de la commune a été réalisée par M Jérôme FABING, comptable public 

du SGC de St-Claude, et que les comptes de gestion établis par ce dernier sont conformes aux 

comptes administratifs de la commune. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

BUDGET PRINCIPAL 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

BUDGET CHAUFFERIE 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

BUDGET EAU 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis   X PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 13 0 1 

 

BUDGET LOTISSEMENT 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

BUDGET PLAGE 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme   X 

CLOSCAVET Marie-Claire   X SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 12 0 2 

 

Affectation de résultats 2023 

 

Les reports de l’exercice précédent sont inscrits au budget de l’exercice suivant, il s’agit alors 

d’opérations purement budgétaires, il est possible d’affecter une partie de l’excédent de fonctionnement 

à la section d’investissement par une opération « réelle » afin d’avoir une recette d’investissement 

permettant de participer à l’équilibre du budget lors d’investissements sur l’exercice. En norme M4 

l’affectation est obligatoire pour couvrir un déficit d’investissement. 



 

 

BUDGET PRINCIPAL 

Résultat de fonctionnement : 894 068.88 d’investissement : 381 158.98 soit au total 1 275 227.86 

Investissements prévus pour 2024 : 236 182 de rar et 800 800 de prévisions soit 1 036 982 

Proposition d’affecter : 500.000 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

BUDGET CHAUFFERIE 

Résultat de fonctionnement : 197 529.73 d’investissement : -114 114.13 soit au total 83 415.60 

Investissements prévus pour 2024 : 71 550 

Proposition d’affecter : 115.000 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

BUDGET EAU 

Résultat de fonctionnement : 57 303.72 d’investissement : 99 912.93 soit au total 157 216 .65 

Investissements prévus pour 2024 : 159 000 en rar et 10 000 investissements 2024 

Proposition d’affecter : 30.000 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis   X PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 13 0 1 

 

BUDGET PLAGE 

Résultat de fonctionnement : 29 127.20 d’investissement : 8 050.80 soit au total 37 178.00 

Investissements prévus pour 2024 : 245 070 

Proposition d’affecter : 15 000 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

 

 

 

 

 



 

 

Budgets 2024 

 
A noter que certaines dépenses inscrites au budget prévisionnel ne seront engagées qu’en cours 

d’année en fonction de l’évolution de la situation budgétaire, sous réserve des aléas et en fonction des 

choix des élus. 

 

Pour le budget principal : 

* En fonctionnement 

On prévoit une hausse généralisée en continuité de ce qui a été connu en 2023 sur l’énergie et les 

contrats d’assurance, de gestion des locatifs, de maintenance, de l’assurance statutaire, de la téléphonie 

(à renégocier en 2024), l’augmentation du point d’indice et des cotisations sociales ainsi que le personnel 

de remplacement.  On prévoit 4k pour le fleurissement, 18k pour la voirie, 33k pour les fêtes et 

cérémonies, 150k pour le sivos (mauvais état du bâtiment et des salles de classe), 27k pour les 

subventions aux associations qui seront délibérées après réception des demandes (sous réserve de la 

délibération suivante concernant le Tennis Club Clairvalien), il est proposé d’inscrire à l’annexe 

budgétaire dédiée la subvention au comité des œuvres sociales des agents de la commune 3.2k. Une 

avance remboursable au budget plage et camping-car est prévue à hauteur de 200k. Pour les recettes 

fiscales et des dotations elles sont positionnées à l’identique de 2023 et seront ajustées lors du vote des 

taux de fiscalité. 

Le report du résultat de fonctionnement 2023 est diminué du solde du budget lotissement pour -29k. 

 

* En investissement 

236.182€ de restant à réaliser du budget 2023 (en dépenses et en recettes pour le city-park, la maison 

des associations et les soldes pour la voirie, réseau pluvial …) 

800.800€ d’investissements (subventions attendues déduites) 

Soit principalement : 

Travaux de voirie pour : 280.700 

Volets intérieurs de la salle des fêtes (pour pouvoir isoler les 2 salles) : 48.000 

Sécurisation des fils nus route d’Hautecour (travaux pour 234.000) : 47.500 

Achat d’une balayeuse (financement par emprunt) : 139.200 (sous réserve de la délibération suivante 

portant sur l’achat de la balayeuse). 

Cheminements et rénovation divers équipements à la plage : 20.000 

Réseau eaux pluviales : 20.000 

Matériel et équipements service technique (remorque, plateau de coupe…) : 25.000 

Renouvellement éclairage public matériel vétuste : 17.000 

Rachat illuminations de Noël 7.500 

Sécurisation muret vers la Raillette : 7.500 

Entretien et audit aires de jeux : 6.000 

Aménagements bâtiments associatifs : 20.000 

DUERP (document d’évaluation des risques) : 5.300 

Ponton et divers matériels pour sécurisation 14/07 : 5.000 

Signalisation et éclairage parking square des peintres : 10.000 

Reprise de l’étanchéité du bâtiment des ateliers communaux : 65.000 

Cimetière : mur, chapelle, caves urnes : 52.000 

Vente d’une parcelle rue Belle Croix : -20.000 

Pompe à chaleur cabinet kinés : 4.000 

Etudes / maîtrise d’œuvre / architecte : 12.000 

 

Suite à une réunion avec les médecins ceux-ci menacent de quitter la commune si celle-ci ne leur 

concède pas une réduction de loyer (surtout si départ non remplacé d’un médecin) et n’envisage pas de 

rafraichir les cabinets ainsi que d’améliorer l’isolation phonique des locaux. 

Le conseil municipal en place n’a aucune responsabilité quant au montant du loyer fixé dans le bail qui 

lie la commune et le cabinet médical depuis le 27 Décembre 2004, elle ne peut pas non plus être tenue 

responsable pour l’état des locaux qui n’ont pas fait l’objet d’entretien dans les mandats précédents. La 

problématique de la désertification médicale au niveau national n’est pas prise en compte par l’Etat et 

fini par chercher des solutions au niveau de la  strate  communale  qui  n’a  aucune  compétence  en  la  

 

 



 

 

 

matière. Pourtant le souhait de la majorité était de réaliser une maison de santé ce qui n’a pas pu être 

fait car il faut, pour présenter un tel dossier, qu’un médecin soit porteur du projet et Mme le maire a eu 

un refus catégorique de nos médecins car cela aurait pris du temps et donc de l’argent. Néanmoins, il 

n’est pas possible d’envisager qu’il n’y ait plus de médecin sur notre commune (déjà aucun nouveau 

patient Clairvalien n’est pris en charge à ce jour), et donc la commune se doit d’agir. Une réflexion est à 

mener rapidement sur les loyers des professionnels de santé sur la commune et sur le partenariat entre 

eux et la municipalité afin de s’assurer que l’argent (des Clairvaliens) qui sera investi soit le plus possible 

en direction de l’intérêt des Clairvaliens. Il est proposé de lancer une étude pour la rénovation et 

l’amélioration du cabinet médical afin de pouvoir présenter en fin d’année un dossier de demande de 

subvention pour des travaux en 2025. 

Le nombre de dossier pouvant être présenté pour les subventions étant limité on pourrait ajouter aux 

travaux du cabinet médical ceux d’un autre bâtiment communal locatif celui de la gendarmerie 

(accessibilité et vétusté). 

 

Marie-Louise soulève l’urgence des problèmes du cabinet médical car la demande des médecins date 

de plus d’un an. En sachant que si rien n’est fait, les médecins risquent de partir. On est toujours en 

attente de la création de la commission de travail sur ce dossier. Où en est la révision du bail ?  

Hélène dit qu’elle travaille sur le dossier car il faut aussi revoir la ventilation et inclure les travaux 

d’isolation phonique.  

 

Un autre dossier doit être préparé pour des travaux en 2025 c’est celui des vestiaires du foot, les 

exigences du club ayant été revues à la baisse une solution devrait pouvoir être trouvée avec un reste 

à charge plus raisonnable pour la commune. 

 

Pour 2025 on aurait donc 1 dossier pour cabinet médical et gendarmerie, 1 pour les vestiaires du foot, 

et surement 1 pour poursuivre les réfections des voiries. Le portage par l’EPF du bâtiment de l’ex fleuriste 

arrive à terme en 2025, il y aura donc également le rachat du bâtiment à budgéter en 2025 et les travaux 

à prévoir pour 2026. 

 

(k = k€ soit 1000€) 

 

Pour le budget eau : 

159k de rar pour les soldes place du chêne, gine augeon et croix d’avin résistance, 25k pour 

renouvellement et sortie compteurs, 3k pour recherche de fuites, 6k d’augmentation d’énergie 

 

Pour le budget chaufferie : 

Prévision de travaux sur la voute pour 20k, géoréférencement du réseau pour 8k, sectorisation pour 26k, 

échangeurs et régulation pour 17k 

 

Pour le budget plage et camping-car : 

Le projet de l’aire de camping-car s’élèverait à 245k HT subventions attendues déduites (travaux et mo 

pour 511k TTC), avec des frais de fonctionnement de lancement de plus de 20k et des recettes de 15k 

(1/2 de l’estimation annuelle normale). Un emprunt serait sollicité à hauteur de 200k ainsi qu’une avance 

remboursable du budget principal de 200k. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

LIBELLE FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENTS 

Dépenses ou Déficit 
(3) 

Recettes ou Excé-
dents (3) 

Dépenses ou Défi-
cit (3) 

Recettes ou Excé-
dents (3) 

 
PRINCIPAL 

        

Prévisionnels de l’exercice 
2024 

2 586 178,39 € 2 221 956,75 € 1 629 329,23 € 980 507,99 € 

Affectation résultat 2023       500 000,00 € 

Résultat reporté 2023   394 068,88 €   381 158,98 € 

Résultat reporté 2023 LO-
TISST 

29 847,24 €     3 927,37 € 

Restes à réaliser 0,00 € 0,00 € 544 569,71 € 308 304,60 € 

TOTAUX CUMULES 2 616 025,63 € 2 616 025,63 € 2 173 898,94 € 2 173 898,94 € 

 
CHAUFFERIE BOIS 

        

Prévisionnels de l’exercice 
2024 

254 592,24 € 213 026,00 € 98 174,55 € 86 401,00 € 

Résultat reporté 2023 0,00 € 41 566,24 € 0,00 € 11 773,55 € 

Restes à réaliser 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 

TOTAUX CUMULES 254 592,24 € 254 592,24 € 98 174,55 € 98 174,55 € 

 
EAU 

        

Prévisionnels de l’exercice 
2024 

301 595,89 € 274 292,17 € 116 372,28 € 90 050,07 € 

Affectation résultat 2023       30 000,00 € 

Résultat reporté 2023 0,00 € 27 303,72 €   99 912,93 € 

Restes à réaliser 0,00 € 0,00 € 235 027,72 € 131 437,00 € 

TOTAUX CUMULES 301 595,89 € 301 595,89 € 351 400,00 € 351 400,00 € 

 
 PLAGE & CAMPING CAR 

       

Prévisionnels de l’exercice 
2024 

284 127,20 € 270 000,00 € 462 000,00 € 438 949,20 € 

Affectation résultat 2023       15 000,00 € 

Résultat reporté 2023   14 127,20 € 0,00 € 8 050,80 € 

Restes à réaliser 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 

TOTAUX CUMULES 284 127,20 € 284 127,20 € 462 000,00 € 462 000,00 € 

 

BUDGET PRINCIPAL 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise  X  

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme  X  

CLOSCAVET Marie-Claire  X  SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 11 3 0 

 

BUDGET CHAUFFERIE 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis   X PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 13 0 1 

 

 

 

 

 



 

BUDGET EAU 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis   X PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 13 0 1 

 

BUDGET PLAGE et CAMPING CAR 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

1.2. Occupation du domaine public pour bornes de recharge électrique ; 
 

Ce sujet a été abordé lors du dernier conseil. Nous avons demandé à d’autres communes mais en 

général ce type d’installation a été faite sur du domaine privé et nous n’avons donc pas d’élément de 

comparaison. Il est proposé d’appliquer dans un premier temps, pour les 2 places de parking qui seraient 

concernées, le même tarif que pour les places réservées aux taxis soit une redevance de 240€ par an, 

une convention sera à établir afin de définir les conditions d’occupation de ces emplacements, la durée 

d’utilisation et l’éventuelle indexation ou révision du tarif. 

A définir : durée – renouvellement – condition de révision ou indexation –  

 

Validation du tarif et autorisation à Mme le maire pour signer la convention 
 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis  X  PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise   X 

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme   X 

CLOSCAVET Marie-Claire   X SONNET Quentin   X 

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 9 1 4 

 
1.3. Achat d’une balayeuse ; 

 

Différentes balayeuses ont été étudiées et il nous est proposé d’acquérir une machine de démonstration 

pour 115 500 € HT. Ce modèle a été testé sur la commune en démonstration par les agents techniques. 

Cet achat serait fait par l’intermédiaire de l’UGAP ce qui permet de respecter l’obligation de consultation 

par marché public. Au vu de la proposition de location financière reçue, un emprunt serait plus 

avantageux et plusieurs banques seront sollicitées pour le financement de cette machine. 

 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 
 



Marie-Claire demande où en est le remboursement de l’ancienne balayeuse ? 
Hélène : dossier en cours. De toute façon ça ne sera pas un remboursement car ce matériel était  
en location. 
 

2. TRAVAUX/AMENAGEMENTS/RESEAUX 
 
2.1. Point sur les travaux en cours ; 

 

- City-park, jeux enfants et aire de fitness : réception des équipements faite. Aujourd’hui les gra-
viers des jeux pour enfants ont été livrés 

- Maison des associations : réception fin de travaux lundi 11 mars 2024 
- Travaux Gine Tronchet : en cours 
- Mise en service de l’éclairage public du lotissement : toujours en cours avec Enedis  

 
2.2. Délibération pour validation des travaux des volets intérieurs de la salle des fêtes ; 

 

Avec la fin des travaux des 4 salles qui seront dédiées aux associations nous pourrons limiter l’utilisation 

de la grande salle des fêtes surtout en période de chauffe (16.500€ de chauffage en 2023). Par contre 

il est nécessaire de pouvoir continuer d’utiliser la petite salle qui peut accueillir 100 personnes car les 

autres salles de la mairie ont une capacité maximum de 30 personnes. Pour ce faire il faut pouvoir 

séparer complètement la grande salle et la petite. Des modifications, notamment électriques ont été 

faites en ce sens et il reste le problème des volets intérieurs, difficiles à utiliser, dont deux sont cassés 

et qui ne sont pas isolants. Des devis ont été demandés et le moins disant est de 39 189,60 € TTC. 

Si la petite salle peut être louée indépendamment, la grande salle ne sera louée qu’avec la petite en 

raison des toilettes aux normes PMR et des sorties de sécurité. Les deux ne peuvent donc pas être 

louées à des utilisateurs différents en même temps. 

 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 
2.3. Aire de camping-car : délibération attribution des marchés ; 

 

La consultation pour les travaux d’aménagement d’une aire de camping-car a été mise en ligne sur la 

plateforme e-marchespublics.com le 26/01/2024. 

La réception des offres a été fixée au 21/02/2024 à 12h00. 

 

L’analyse a été effectuée par le maître d’œuvre M. BROCHET Nicolas, CIRUS. 

 

Six entreprises ont répondu à la consultation : 

- CDCI 
- FAMY TP 
- COLAS France 
- Groupement SARL GOYARD/EIFFAGE Route 
- BONNEFOY 
- Groupement EUROVIA/AATP 

L’offre de CDCI est relative à la détection d’un réseau de chaleur. Ils se sont trompés lors du dépôt de 

leur offre sur la plateforme. Cette offre est qualifiée d’irrecevable. 

L’analyse portera donc sur les cinq autres offres. 

 

Les dossiers de candidatures des cinq candidats sont complets. 

Rappel des critères : 

- Prix : 60 % (note sur 100 points) 
- Délai : 10 % (note sur 100 points) 
- Valeur technique : 30 % (note sur 100 points) 

 
 
 



 
La valeur technique comporte 3 sous critères : 

• Organisation : 30 points 

• Fournitures : 40 points 

• Gestion des déchets : 30 points 
 

Synthèse de l’analyse : 

 
 

Au vu des critères retenus dans le règlement de consultation, le groupement SARL GOYARD/EIFFAGE 

arrive en première position avec une offre à 274 436.80 € HT et un délai de 40 jours ouvrés. 

 

Il est proposé de retenir le groupement SARL GOYARD/EIFFAGE pour réaliser ce marché, sous réserve 

d’une contestation pendant le délai de stand-still. 

 

Quelques informations complémentaires :  

Tarif à la nuitée + vidange ? 

Que devient l’aire vers la gendarmerie ? réponse : borne flot bleu est obsolète, elle ne sera pas remise 

Les autres parkings ne serviront qu’à du stationnement provisoire. 

45 emplacements n’est pas insuffisants ? 

Toute la signalétique sera reprise  

 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 
2.4. Délibération sécurisation fils nus rue du Château d’Eau et route d’Hautecour ; 

 

Nous avions déjà validé l’APS du SIDEC sur ce dossier. C’est le dernier secteur en fil nus de la 

commune. Les réseaux électriques, téléphoniques, éclairage public seront donc enfouis. Une réfection 

de la voirie serait à programmer ensuite (en 2025 ?). 

Sur ce type de travaux les subventions sont encore conséquentes, les travaux s’élèvent à 233.739,59 € 

TTC et la participation de la commune est de 47.476,27 €. 

 

Denis Bariod fait remarquer que ce n’est pas le dernier car il reste Soyria. 

 

 

 

 

Organisation

Note sur 30

Fouritures

Note sur 

40

Gestion 

des 

déchets

Note sur 

30

Total 

Valeur 

technique

Note sur 

100

Pond 

30 %

FAMY TP 318 626.50 86.132 51.68 40 jours 75.00 7.50 17.500 20.000 0.000 37.50 11.25 70.429 5

COLAS France 337 730.31 81.260 48.76 30 jours 100.00 10.00 20.000 40.000 25.000 85.00 25.50 84.256 2

Groupement 

GOYARD/EIFFAGE
274 436.80 100.000 60.00 40 jours 75.00 7.50 22.500 26.154 25.000 73.65 22.10 89.596 1

BONNEFOY 336 615.20 81.529 48.92 60 jours 50.00 5.00 27.500 40.000 30.000 97.50 29.25 83.167 3

Groupement EUROVIA/AATP 377 532.80 72.693 43.62 50 jours 60.00 6.00 27.500 38.462 30.000 95.96 28.79 78.404 4

Valeur technique

Critères 

Prix
Note sur 

100

Pond 

60 %     
Délai

Note sur 

100

Pond 

10 %     

Totaux ClassementEntreprises 



VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

  
 

2.5. Délibération pour demande de subvention pour l’installation des pare ballons en Vallière ; 
 

Juralacs utilise le terrain du bas en Vallière dans le sens de la largeur pour certains entrainements et 

des ballons arrivent régulièrement dans les propriétés ou sur les maisons des riverains qui ont demandé 

à la commune de faire quelque chose. Un filet pare ballons a été commandé pour 3500€ et doit être 

installé prochainement. Une subvention pourrait être obtenue (50%) auprès de la FAFA (Fonds d’Aide 

au Football Amateur), ainsi il convient de délibérer pour en faire la demande. 

 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 
2.6. Référencement du réseau de chaleur ; 

 

La consultation pour la détection et le géoréférencement du réseau de chaleur en classe A a été mise 

en ligne sur la plateforme e-marchespublics.com le 16/01/2024. 

La réception des offres a été fixée au 20/02/2024 à 12h00. 

 

L’analyse a été effectuée par le SIDEC. 

Dix entreprises ont répondu à la consultation. 

 

Rappel des critères : 

- Prix : 40 % 
- Valeur technique : 40 % 
- Planning : 20 % 

 

La synthèse de l’analyse a été envoyée à l’ensemble des membres du Conseil Municipal. 

 

Au vu des critères retenus dans le règlement de consultation, l’entreprise NEOCONCEPT VRD arrive 

en première position avec une offre à 2 300.00 € HT soit 2 760.00 € TTC. 

 

Il est proposé de retenir l’entreprise NEOCONCEPT VRD pour réaliser ce marché, sous réserve d’une 

contestation pendant le délai de stand-still. 

 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 
 
 



 
3. URBANISME 

 
3.1. Dossiers d’urbanisme en cours ; 
 

Mme Stéphanie BAUDIER prend la parole : 

Demandes reçues depuis le dernier conseil : 

• Déclarations préalables : 
- Dépose d’un guichet automatique de banque et reprise d’enduits sur façade et porte Grande 

Rue 
- Abri de jardin rue de Vallière 
- Changement d’un poste de transformation à la Papeterie 
- Construction d’un mur rue des Champs 
- Fermeture définitive d’une porte de sous-sol, cour en macadam et clôture rue du Sauveur 
- Isolation extérieure à la Belle Croix 
- Réfection de toiture rue de la Gare 
- Changement de 6 fenêtres sur La Perrière 
- Réfection de toiture et installation de panneaux solaires sur abri de jardin rue Beauregard 
- Création d’une lucarne de toit type « jacobine » route du Langard 
- Installation d’une armoire SRO route de Lons-le-Saunier 
- Création de 5 ouvertures Hameau de Soyria 

• Permis construire : 
- Rénovation d’un garage existant Rive du Lac 
- Construction de 2 terrains de padel En Vallière 

• Enseignes : dépôt d’une demande d’enseigne rue Neuve 
Décisions :  

• Déclarations préalables : 
- Favorable pour la création de cinq ouvertures Hameau de Soyria 

 

• Mme BAUDIER informe le Conseil Municipal qu’un rendez-vous conjointement avec l’Architecte 
des Bâtiments de France (ABF) concernant les travaux rue de la Gare a eu lieu le 2 février 
dernier. L’ABF a émis un refus total du projet présenté par le pétitionnaire car ses prescriptions 
portent sur la conservation de l’esprit « gare » du bâtiment et sur le dépôt d’un projet global 
incluant les maisons individuelles et les emplacements de parking. Il a été demandé au pétition-
naire de régulariser les travaux portant sur la réfection de la toiture par un dépôt d’une déclara-
tion préalable qui est intervenue en mairie le 12 février 2024. Le dossier est en cours d’instruc-
tion. Par ailleurs, le pétitionnaire cesse les autres travaux et travaille sur le dépôt de son projet 
dans la globalité. 

Remerciements à Julie et à Nathalie Pierrel pour le travail fourni 
 
4. AFFAIRES GENERALES 

 
4.1. Classement de la commune ; 

 
La commune de CLAIRVAUX-LES-LACS est classée « station classée de tourisme » à compter du 08 
janvier 2024 pour une durée de 12 ans. Le délai d’instruction de ce type de dossier étant d’un an nous 
avons apprécié le retour de la Préfecture dans des délais aussi courts.  
 
Le label handiplage de niveau 1 est renouvelé pour 5 ans. 
Remerciements à Laurence pour le travail fourni 

 
4.2. Projet Club de Tennis, photovoltaïque et terrains de padel, accord de principe ; 

 
Le club de tennis envisage de faire installer des panneaux photovoltaïques sur la toiture des tennis 

couverts et sur une ombrière qui couvrirait les terrains de padel qu’il projette également de construire. 

Nous remercions son président et son équipe pour le dynamisme et l’investissement fourni afin de 

trouver des solutions pour faire grandir et améliorer le club d’une manière la plus autonome possible. 

Le projet est présenté au conseil.  

Pour pouvoir monter le dossier, le club doit obtenir de la commune son accord sur le projet, l’autorisation 

de réaliser les travaux, une prolongation de la durée de la convention d’utilisation des infrastructures de 

tennis à 30 ans (durée demandée par le prestataire des panneaux photovoltaïques) et un cautionnement 

de l’emprunt qui devra être réalisé par le club. 

Le club de tennis a l’intention de demander une subvention exceptionnelle à la commune ; et la même 

subvention sera demandée au Département et à Terre d’Emeraude Communautés. 

 

 



 

Le projet est en phase de lancement (demandes d’urbanisme déposées le 27 février 2024) mais la 

commune doit confirmer sa volonté de soutenir le projet et de s’engager comme demandé sur la durée 

de la convention et le cautionnement de l’emprunt, ainsi une délibération de principe est nécessaire. 

 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 
 

4.3. Délibération pour assiette et dévolution et destination des coupes en forêt communale pour 
2024 ; 

 

L’ONF propose comme chaque année à la commune de délibérer : pour 2024 c’est la parcelle 8 qui est 

concernée pour marquage et si possible exploitation et vente ensuite ; mais le bois ne se vend pas très 

bien en ce moment donc la recette n’est pas certaine pour 2024. Le nouveau plan de gestion devrait 

nous être soumis d’ici l’été. 

 

VOTE Pour Contre Abst  Pour Contre Abst 

BAILLY Hervé X   MARTEL Mathilde X   

BAILLY Jacques X   MOREL-BAILLY Hélène X   

BARIOD Denis X   PIAULY Marine X   

BAUDIER Stéphanie X   RENAUX Marie-Louise X   

BIOLAND Sophie X   RIDET Jérôme X   

CLOSCAVET Marie-Claire X   SONNET Quentin X   

KAUPT Eliane X   VUILLEMOT Guy    

MINO Christian X   TOTAL 14 0 0 

 

5. COMMUNAUTE DE COMMUNES 
 

- Centre sportif de Bellecin : 
Une nouvelle directrice a été nommée depuis le 1er février 2024. 
Une réunion avec le département a eu lieu le 05 février 2024 afin d’avancer sur le mode 
opératoire et mettre en œuvre pour l’année 2024 et les années suivantes au regard du déficit 
2023. 

- Uxelles : 

Le bâtiment des Crozats est toujours en négociation pour le céder. Le prix évalué est de            

1 260 000 €. Il y aurait eu une pollution volontaire de la piscine (8 300 €) ; perte de 6m3 

d’eau/jour. 

- Sentiers de randonnée : 

TEC possède 1 000 km de sentiers de randonnée inscrits au Plan Départemental de 

Promenade et de Randonnée suite à la fusion des 4 ex Communauté de Communes. Chaque 

ex Communauté de Communes en possède environ 250 km. 

Un travail a été engagé pour faire le point sur la pertinence de l’ensemble de ces sentiers, 

l’état d’entretien et le coût. 

 
6. QUESTIONS DIVERSES 

 
Mme le Maire : Réunion pour les vestiaires du foot aura lieu le 12 mars (horaire à préciser), en présence 
de l’architecte du CAUE, Mme Clément. 
Denis informe qu’il a fait une réponse au courrier de Mme le Maire concernant le Syndicat des Eaux du 
Petit Lac. 
Sophie soulève que peu de conseiller ait été présent à la réunion pour la préparation du budget alors 
que des éléments importants devaient être évoqués. 
Quentin : la cérémonie du mardi 19 mars aura lieu à 12h15 
Quentin a rencontré une personne du Progrès qui propose un accès en ligne ; il sera possible de con-
sulter toutes les informations avec une rétrospective sur 20 ans. Abonnement 490 €/an. 



Christian et Eliane suggèrent une aire de covoiturage. 
Eliane : L’aire de camping-car située vers la gendarmerie pourrait être transformée en aire de covoitu-
rage. 
Marie-Claire souligne que Terre d’Emeraude Communauté n’a pas remplacé Juliette sur le demi-poste. 
Mme le Maire : cela ne nous concerne pas car nous ne faisons pas partis du RH de Terre d’Emeraude 
Communauté. 
 

Mme le Maire lève la séance à 21h15 
 

Prochain conseil prévu le jeudi 11 avril 2024 à 19h15  
 Réunion de travail le 14 Mars à 19h15  

(pouvant devenir conseil si une délibération est à prendre en urgence)  
   
 
Le secrétaire        Le maire 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

 CONSEIL MUNICIPAL DE CLAIRVAUX LES LACS 

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS 

CONSEIL DU 29 FEVRIER 2024 

 

 
L'an deux mille vingt-quatre, le 29 février, le Conseil Municipal de la Commune de CLAIRVAUX-LES-
LACS, dûment convoqué le 23 février s’est réuni en session ordinaire sous la présidence de Mme Le 
Maire, 
 
Présent(s) : Mme Hélène MOREL-BAILLY, Maire, 
Jacques BAILLY, Stéphanie BAUDIER, Quentin SONNET, Sophie BIOLAND, les adjoints,  
Mmes Marie-Claire CLOSCAVET, Eliane KAUPT, Marie-Louise RENAUX, Mrs Hervé BAILLY, Denis 
BARIOD, Christian MINO, conseillers. 
 
Absents excusés : Marine PIAULY a donné pouvoir à Sophie BIOLAND 
Mathilde MARTEL a donné pouvoir à Jacques BAILLY 
Jérôme RIDET a donné pouvoir à Marie-Claire CLOSCAVET 
Absent non excusé : Guy VUILLEMOT 
Quorum (mini 8 présents) : oui 
 
Désignation du secrétaire de séance : Eliane KAUPT 
 

Approbation du PV du conseil précédent Pour Contre Abstention 

PV du 11 janvier 2024 13 0 1 

 

DELIBERATION  2024-008 Pour Contre Abstention 

1.1 Vote des comptes administratifs    

Budget eau 12 0 1 

Budget chaufferie 13 0 0 

Budget lotissement 13 0 0 

Budget plage  11 0 2 

Budget principal 13 0 0 

 

DELIBERATION  2024-009 Pour Contre Abstention 

1.1 Vote des comptes de gestion     

Budget eau 13 0 1 

Budget chaufferie 14 0 0 

Budget lotissement 14 0 0 

Budget plage  12 0 2 

Budget principal 14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-010 à 013 Pour Contre Abstention 

1.1 Vote des affectations de résultats     

Budget eau 13 0 1 

Budget chaufferie 14 0 0 

Budget plage  14 0 0 

Budget principal 14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-014 Pour Contre Abstention 

1.1 Vote des budgets     

Budget eau 13 0 1 

Budget chaufferie 13 0 1 

Budget plage et camping-car 14 0 0 

Budget principal 11 3 0 

 
 
 
 



DELIBERATION  2024-015 Pour Contre Abstention 

1.2 Occupation du domaine public pour bornes de recharge 
électrique  

9 1 4 

 

DELIBERATION  2024-016 Pour Contre Abstention 

1.3 Achat d’une balayeuse  14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-017 Pour Contre Abstention 

2.2 Changement des volets intérieurs de la salle des fêtes  14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-018 Pour Contre Abstention 

2.3 Attribution du marché pour l’aire de camping-car  14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-019 Pour Contre Abstention 

2.4 Travaux de sécurisation des fils nus rue du Château d’eau 
et route d’Hautecour (SIDEC) 

14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-020 Pour Contre Abstention 

2.5 Demande de subvention pour la pose de pare ballons au 
stade en Vallière 

14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-021  Pour Contre Abstention 

2.6 Attribution de la consultation pour les travaux de 
géoréférencement du réseau de chaleur 

14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-022 Pour Contre Abstention 

4.2 Projet Club de Tennis, photovoltaïque et terrains de padel, 
accord de principe 

14 0 0 

 

DELIBERATION  2024-023 Pour Contre Abstention 

4.3 Délibération pour assiette et dévolution et destination des 
coupes en forêt communale pour 2024 

14 0 0 

 
 
 


